



Vorarlbergs Familien sind gut vertreten.

Lebendig, vielseitig und kompetent

Gemeinsam sind Vorarlbergs Familienvertretungen stark

„Eine Gesellschaft, in der Familien mit Kindern Gefahr laufen, unter die Armutsgrenze zu rutschen, stellt sich selbst ein Armutszeugnis aus.“ Dieses Zitat von Kardinal Franz König aus dem Jahr 1953 ist heute so aktuell wie damals.

Von Daniela Egger

In Vorarlberg gibt es eine starke überparteiliche Vertretung für Familien. Sie besteht aus dem Vorarlberger Familienbund, der 1951 ins Leben gerufen wurde, dem Vorarlberger Familienverband – seit 1954 in Vorarlberg aktiv, und dem Verein der Kinderfreunde. Sie alle arbeiten eng und im besten Einvernehmen miteinander, um die Interessen der Familien im Land und in den Gemeinden möglichst umfassend zu vertreten.

Vorarlberger Familienverband

In dieser überparteilichen und größten Familien-Organisation Vorarlbergs sind

über 400 ehrenamtliche Personen in den 31 Ortsverbänden und im sechsköpfigen Vorstand tätig. Obmann Martin Hefel setzt sich mit seinem Team für ein familienfreundliches Klima in der Politik ebenso ein wie für die konkrete Unterstützung der Familien, zum Beispiel durch die „Frau Holle“-Babysittervermittlung und den Familienhilfepool.

„Themen, für die wir uns einsetzen: Vereinbarkeit von Familie und Beruf, mehr Steuer-gerechtigkeit für Familien.“

Martin Hefel, Obmann Vorarlberger Familienverband



Vorarlberger Familienbund

Diese weitere Familienvertretung im Land wird seit 1991 von Inge Sulzer geleitet. Sie betreut im Jahr etwa 300 Familien in finanziellen Nöten, bei Behördengängen und persönlichen Problemen. Von ihr wurde auch der beliebte Leihoma-Service ins Leben gerufen, der Oma- und Opa-Aufgaben für Familien anbietet. Weiters werden



Babysittervermittlung Frau Holle

Kurse und Vorträge über familienrelevante Themen in ganz Vorarlberg veranstaltet. Nicht unerwähnt bleiben darf der „Gastroführer“, der durch die Angebote der familienfreundlichen Restaurants in Vorarlberg führt.

Kinderfreunde Vorarlberg

Die österreichischen Kinderfreunde wurden 1908 gegründet, die erste Erwähnung in Vorarlberg datiert aber schon zurück ins Jahr 1906. Offiziell fei-

„Bildung muss als wichtigstes Gut einer Gesellschaft verstanden und gefördert werden.“

Alexandra König, Vorarlberger Kinderfreunde



ern die Kinderfreunde jedenfalls heuer ihr 100-jähriges Bestehen. In Vorarlberg sind sieben Ortsgruppen aktiv, die sich um die Kinderbetreuung der Ein- bis Vierjährigen kümmern und Sommerferienangebote für Kinder und Jugendliche im In- und Ausland organisieren. Der Verein betreibt ein Ferienhaus auf dem Bödele, das an Seminar-Gruppen oder Familien vermietet wird. Von Juli bis August besuchen sechs- bis zehnjährige Kinder dort Feriencamps mit unterschiedlichen Themen. Auch dieser Verein sorgt mit Fortbildungsveranstaltungen durch eine so genannte Familienakademie für gezielte Information innerhalb der Familien. So werden Familien nicht nur in den Gremien kompetent vertreten, sondern auch durch Eigenkompetenz gestärkt.

Das gemeinsame Ziel aller Vertretungen ist eine starke Familie als Qualitätsmerkmal einer vitalen Gesellschaft.



Männerkochkurs in Schoppernau: „Einfache Gerichte für den täglichen Gebrauch“

Vorarlberger Familienverband

Obmann Martin Hefel
Bergmannstraße 14
6900 Bregenz
T +43(0)5574/47671
E info@familie.or.at
I www.familie.or.at

Vorarlberger Familienbund

Obfrau Inge Sulzer
Römerstraße 12
6900 Bregenz
T +43(0)676/4336470
E inge.sulzer@gmx.at
I http://fambund.heim.at

Leihoma-Service

Barbara Fessler
Löherweg 2
6923 Lauterach
T +43(0)650/4109360
E leihoma@gmx.at

Vorarlberger Kinderfreunde

Landesvorsitzender Bruno Fußenegger
St. Anna-Straße 1
6900 Bregenz
T +43(0)5574/58159
E kinderfreunde.vbg@aon.at
I www.vbg.kinderfreunde.at